

JOURNÉES NATIONALES PRISON 2017

« Respecter la part d'humanité des oubliés de la société »

Dans le cadre des journées nationales prison qui se déroulent jusqu'au 26 novembre, Salomé Roy présidente de l'association des visiteurs de prison évoque notamment la thématique de cette 24^e édition : les oubliés de la société.

DU 20 AU 26 NOVEMBRE 2017

PRISON :
LES
OUBLIÉS
DE LA
SOCIÉTÉ

GRUPE NATIONAL DE CONCERTATION PRISON

ANVP | Aumoneries Catholique, Protestante et Musulmane | CIMADE

cette 24^e édition, la thématique est consacrée aux oubliés de la société. (Photo DR)

- Tout d'abord, en quoi consistent les journées nationales prison ?

- Lors de ces journées, nous partageons nos actions avec le grand public sur la vie carcérale, les nouvelles lois pénitentiaires, la réinsertion par le biais de projection de film, de table ronde, ou d'exposition d'art.

C'est un moyen de reconnaître et de respecter la part d'humanité des oubliés de la société. Autrement dit, c'est une démarche universelle.

- Justement, cette année la thématique est consacrée aux oubliés de la société. Pourquoi ?

- La prison est remplie de personnes avec leurs histoires individuelles : des gramounes, des homosexuels, des malades... Mais, elles sont sans cesse ramenées à leur statut de condamnés.

La société ne veut plus les voir. On les met volontairement à l'écart, loin du regard des autres. Il n'y a qu'à voir les prisons qui sont construites loin des centres-villes, ce qui entraîne également l'oubli des familles qui sont les victimes collatérales.

Une fois leur peine purgée, les personnes condamnées ont besoin qu'on les considère comme des citoyens à part entière, mais leur casier judiciaire reste comme une tache indélébile. Cet oubli pourrait être évité en ouvrant les prisons à la société civile.

La condamnée découvre sa grossesse en prison

- À cette occasion, le 1^{er} décembre prochain, à la mairie de Saint-Denis, une projection et une table ronde seront organisés.

- Le grand public est invité à découvrir le film « Omblin » de Stéphane Cazes.

Le parcours d'une femme de 20 ans, condamnée à trois ans d'emprisonnement pour une violente agression. Elle découvre sa grossesse en prison et donnera la vie à un petit Lucas.

Commence alors le combat d'une femme, pleine d'espoir. Ensuite, une table ronde réunissant les acteurs compétents œuvrant dans les prisons tels que les directeurs de centre de détention, psychiatre, juge d'application sera également organisé.

Par ailleurs, des travaux artistiques réalisés par des personnes détenues seront exposés à la mairie.

Propos recueillis par Annaëlle MOUNIAMA